VENTANA

La mujer manchega y Antonio Machado

MANUEL PARRA POZUELO

ace poco más de setenta y cinco años, el 22 de febrero de 1939, en Coillure, Antonio Machado, que había llegado hasta ese pequeño



y casi fronterizo pueblo francés, acompañando en su huida a los soldados que por defender la legalidad democrática se habían visto obligados a abandonar su patria, dejaba de existir y así se apagaba la vida de uno de nuestros mejores poetas, que, como uno más de los miles de españoles del éxodo y el llanto, recibía, en sus postreros momentos, la heladora despedida de una de las dos Españas que había adivinado en sus ver-

Tras releer sus versos y constatar que fueron los de un hombre cuya intensa vida interior no fue óbice para que estuviese lleno de amor e interés por todo lo que le rodeaba, vienen a mi memoria sus palabras sobre la misión de los poetas consistente en inventar nuevas historias que siendo suyas viviesen no obstante por si mismas, y en uno de estos poemas trata precisamente de las características definitorias de la mujer manchega, en cuyo lírico retrato se incluyen tanto rasgos procedentes de la tradición literaria como otros resultado de la observación y la experiencia personal del Maestro, que elabora su poema pasando alternativamente, al igual que hizo Miguel de Cervantes en su inmortal novela, de la realidad cotidiana al reino de la imaginación, en el que habita gracias a la desbordante fantasía del andante caballero. En el poema, la que se denomina novia de Cervantes, garrida y bien plantada, es simultánea y prodigiosamente Aldonza Lorenzo y Dulcinea del Toboso, y tanto aecha el rubio trigo como da lugar a las más sublimes visiones e inspira al poeta las hermosas palabras con las que finaliza su poema y en las que le desea toda clase de venturas, diciendo: "Mujeres de la Mancha, con el sagrado mote/de Dulcinea, os salve la gloria de Quijote".

El primero de nuestros poetas, el nunca suficientemente ponderado Juan Alcaide, que tanto bebió en las límpidas aguas de los machadianos versos, escribió un poema inequívocamente titulado "Amor a Antonio Machado", que concluye afirmado que, si, acaso en el otro mundo salía a recibirlo el Maestro, en su verso oloroso a madre y a bienquererme, Castilla se alzaría toda desnuda.

Uno de los mejores retratos de las mujeres de nuestra tierra, nuestro mejor poeta y Don Antonio Machado están unidos para siempre en hermosas y sentidas palabras, que en sus libros callada y pacientemente nos aguardan.

EL CASINO PROVINCIANO



Daniel Almansa, alcalde de Bolaños

HACIENDO AMIGOS PARA EL FUTURO

"Algo pasa en el PP de Ciudad Real cuando se gana en las otras cuatro provincias castellano-manchegas y no en ésta" o "Algunos ya veníamos diciendo desde las municipales que no se estaban haciendo las cosas bien". Quien esto dijo, un día después del 14-M, es Daniel Almansa, alcalde de Bolaños, que pasó de UCD al PP nada más desaparecer la formación centrista y que desde entonces -estamos celebrando los 25 años de los primeros ayuntamientos democráticos- gana en su municipio por mayoría absoluta, y en esta ocasión ha dado al PP el 69%.

Pues bien, el que debería ser responsable del fiasco, el presidente provincial, **José Manuel Rodríguez Carretero**, ha contestado que "Esto no es UCD, es un partido serio". Está al irse.



Alejandro Alonso, diputado del PSOE por Toledo

MEJORES INFRAESTRUCTURAS

Dado que el cambio de signo político en el Gobierno de la nación coincide con un momento en el que la provincia y la ciudad de Toledo deben afrontar importantes proyectos como el AVE, la autopista a Madrid o el Museo del Ejército, el cabeza de lista al Congreso del PSOE por esa provincia, Alejandro Alonso, ha declarado que las infraestructuras previstas para la provincia se van a realizar y se van a perfeccionar. El compromiso del PSOE -ha dicho- es que 'esas infraestructuras se hagan, aparte de que nosotros vamos a intentar que se mejoren y se perfeccionen para que esos proyectos sean más beneficiosos para el conjunto de la ciudadanía de Toledo"

Lo que recojemos en esta sección para levantar los ánimos a los deprimidos. Que no es cosa.



Siro Torres, diputado del PSOE por Albacete

DE LAS PROMESAS A LAS REALIDADES

Según se comprometió unos días antes de las elecciones generales el cabeza de lista socialista por Albacete, Siro Torres, las consecuencias de la victoria de su partido va a significar para su provincia iniciar, continuar o finalizar la segunda fase de la Autovía de los Viñedos, entre Albacete y Tomelloso, con 115 kilómetros, integrando Socuéllamos y Villarrobledo; la Autovía La Roda-Ocaña y la Variante Sur de Albacete y acceso a los poligonos industria-les. Igualmente se comprometió a modernizar la línea férrea Albacete-Murcia, la construcción de la Estación del AVE en Albacete, el nuevo Palacio de Justicia, Comisarías para Almansa y Villarrobledo, y la mejora y rehabilitación de las Casas Cuartel de la Guardia Civil.

A la espera estamos.



José Manuel Molina, presidente regional del PP

FELICITACIONES SIN COMPLEJOS

El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, nada más conocerse que José Bono iba a ser el próximo ministro de Defensa del Gobierno español, le felicitó y le deseó "toda la suerte del mundo en su nueva andadura, tanto a nivel personal como político", añadiendo que "así queda garantizada la presencia de nuestra Comunidad por un político de amplísima experiencia que tiene claros sus principios de solidaridad y defensa de los servicios públicos y sociales que se deben recibir en todo el territorio nacional. Y no quedó ahí la cosa, ya que el alcalde añadió tener "la seguridad de que será un gran defensor de los importantísimos proyectos que Castilla-La Mancha y, en particular, Toledo, tienen en marcha con el Gobierno de Espa-

CUADERNOSMANCHEGOS

Periódico Regional Independiente

REDACCIÓN CENTRAL: C/ Francisco García Pavón, 39 - Apartado de Correos nº 91 - Teléfono (926) 53 80 42 y Fax: (926) 51 43 20 - TOMELLOSO (Ciudad Real) EDITA: Publicaciones Informativas La Mancha, S.L. (http://www.cuadernosmanchegos.com) - Correo Electrónico:926514320@infonegocio.com
DIRECTOR: Francisco Rosado López

Educar con libertad

ECONOMÍA: Matías Diaz. CULTURA: José López Martinez.

POLÍTICA: Juan Ramírez. ENTREVISTAS: Francisco Rosado. OCIO: Gema
Martinez. INFORMÁTICA: Juan Ollero. DEPORTES: Juan Gabriel Martinez.

CINE: Julián Marcos. DIBUJOS: Raquel Fernández. VIAJES: Alberto Palazón
GASTRONOMÍA: Mignel Navas

DISEÑO Y MAQUETACIÓN: Alejandro Moya Morcillo
COLABORADORES: Santiago Arroyo Servano, Jesús Perona, Francisco López Martínez,
Francisco Javier Lozano de Castro, Andrés Cañas, David Oltriedo Valero.
AGENCIA DE NOTICIAS: EFE
"Depósito Legal: C.R. 17-1976 * R.G.P.I. 8160.46 (1976) - *R.E.P. 1.429 - Tomo 18 Folio 205 - Sección F (1977) *B.O.E. n° 84 (8-4-1977)

CUADERNOS MANCHEGOS no se hace responsable de las opiniones vertidas fuera de sus artículos editoriales,

LA VERBENA

FEDERACIÓN DE ENSEÑANZA DE USO

n estos últimos cuatro años, la Federación de Enseñanza de USO ha continuado creciendo en afiliados y delegados, ha mejorado su represen-

tatividad en casi todos los convenios colectivos y se ha convertido, por méritos propios, en una organización sindical seria, responsable, independiente y con un reconocido prestigio en el mundo educativo.

Celebramos también nuestro Congreso en plena etapa post-electoral, tras los resultados que sitúan al PSOE como primera fuerza política. La Federación de Enseñanza de USO quiere subrayar la importancia que tienen la educación para construir una sociedad basada en los principios de la paz y la solidaridad. La unánime condena de los actos terroristas perpetrados el día 11 de marzo por toda la sociedad española es un acicate para seguir valorando la escuela como el antídoto más eficaz contra el avance de los fanatismos. Además, las últimas elecciones generales van a traer nuevos cambios para la educación española. La Federación de Enseñanza de USO vuelve a pedir un Pacto Social por la Educación y llama a todos los partidos políticos a la responsabilidad, pues la educación no puede estar sometida continuamente a los vaivenes políticos ni al revanchismo.

Vistos los pósitivos resultados de las pasadas elecciones sindicales en el ámbito de la enseñanza, en este Congreso reflexionaremos con más calma

sobre el trabajo que ha realizado nuestra Federación y sobre los ambiciosos objetivos que tenemos que plantearnos para los próximos años. Es el mo-

mento oportuno, además, para hacer llegar a todos los docentes, sin complejos, nuestra manera de entender la enseñanza y el sindicalismo. En este Congreso abordaremos todas estas cuestiones, claves para nuestra posterior consolidación como un inequívoco referente educativo en todas las Comunidades Autónomas. El lema elegido - "Educar con libertad: garantía de personas libres y solidarias"- y la Resolución General que estamos trabajando van en la línea de aprovechar al máximo las posibilidades educativas que ofrece la complementariedad educativa, una de las señas de identidad de nuestra organización sindical. Mientras que otras organizaciones defienden un único modelo y se dedican a atacar sistemáticamente el otro, nosotros hemos apostado, como así lo ha hecho la sociedad española en su Constitución, por el respeto, la convivencia, la solidaridad y las posibilidades de libertad que ofrece la complementariedad de los modelos público y privado. Paras la Federación de Enseñanza de USO. los resultados de este sistema han sido hasta ahora satisfactorios; otra cosa es que a algunas de estas organizaciones les interese crear un artificial ambiente catastrofista para imponer sus opiniones. Por supuesto que hay cosas que pueden seguir mejorándose (eso nadie lo oculta).